

# Historia

**La universidad de Clermont desde su creación hasta nuestros días.**

[See the English version\(https://www.youtube.com/watch?v=bM-wYjNDuMU\)](https://www.youtube.com/watch?v=bM-wYjNDuMU)

Una primera universidad existió entre el siglo XII y finales del siglo XV en Billom, que llegó a contabilizar hasta 2 000 estudiantes, tantos como las grandes universidades de Montpellier, Toulouse y París. A principios del siglo XVI, el obispo de Clermont Thomas Duprat funda una universidad en Issoire. El rey instituye la Universidad en febrero de 1519, aunque debido a las protestas de Carlos de Borbón y de la Universidad de París, se ordena su cierre en 1520. En 1681, el rey autoriza la creación de un colegio de medicina en Clermont. La Facultad de Letras se crea en 1808, pero acaba suprimiéndose durante la Restauración en septiembre de 1815.

En 1854 arranca, ya reconocida por el Estado, una actividad universitaria de Clermont-Ferrand. Desde 1872, el catedrático de física Emile Alluard consigue que se construya el observatorio meteorológico en la cima del Puy-de-Dôme, que en aquella época era una de las primeras estaciones europeas de montaña. En 1899 se crea, en Besse-en-Chandesse, la estación limnológica, con el objetivo de estudiar la fauna y la flora de los lagos de Auvernia.

El Instituto de Química y de Tecnologías Industriales, antecesor de la Escuela Nacional Superior de Química, se inaugura en 1911.

Sin embargo, la época que marcó a fuego la vida universitaria de Clermont-Ferrand fue la Segunda Guerra Mundial, y el hecho de que en 1939 la Universidad de Estrasburgo buscara refugio en esta ciudad ante la amenaza de la ocupación alemana. El 25 de noviembre de 1943, la Gestapo rodeó los edificios de la universidad, con la orden de arrestar a los decanos, a los estudiantes extranjeros y a los oriundos de Alsacia-Lorena sospechosos de colaborar con la resistencia. Cerca de 50 estudiantes y docentes fueron detenidos, y en aquella ocasión fue asesinado Paul Collomp, profesor de griego en Estrasburgo.

En los años 1970, con la creación del campus científico y técnico de Cézeaux y la creación del Instituto Universitario de Tecnología de Montluçon, la Universidad empieza a adquirir su cariz actual.

En 1976, la Universidad de Clermont-Ferrand se divide en dos entidades: Clermont 1 (Ciencias Jurídicas, Económicas y Médicas) y Clermont 2 (Letras, Ciencias y Tecnologías).

En 1987, Clermont 2 adopta el nombre de **Université Blaise Pascal**. El espíritu universal de Blaise Pascal, filósofo, científico y hombre de letras, cuaja especialmente con el carácter multidisciplinario de esta universidad.

En 1990, Clermont 1 adopta el nombre de **Université d'Auvergne**.

En 2012, se acuerda la reunificación de las dos universidades. Esta decisión fue fruto de una reflexión sobre la reestructuración de estas entidades, y pretendía sacar el máximo provecho al nuevo marco dibujado por la Ley de 2013 sobre enseñanza superior e investigación.

El **1 de enero de 2017**, la Universidad de Auvernia y la Universidad Blaise Pascal se fusionan para convertirse en la **Universidad Clermont Auvergne**.

## Más información

- Biografía y obra de Blaise-Pascal
- 1939-1945: la Universidad de Estrasburgo se refugia en Clermont-Ferrand

[https://www.uca.fr/es/navegacion/ven-a-uca/historia\(https://www.uca.fr/es/navegacion/ven-a-uca/historia\)](https://www.uca.fr/es/navegacion/ven-a-uca/historia(https://www.uca.fr/es/navegacion/ven-a-uca/historia))